

学校だより 10月号

TEL 048 (548) 1004

FAX 048 (547) 1467

URL

<http://koya-e-konosu.edumap.jp/>

e-mail koya-e@city.konosu.ed.jp

令和2年10月1日
鴻巣市立小谷小学校

小谷っ子

毎月19日は「食育の日」です

【学校教育目標】 夢・希望にあふれる心豊かな児童の育成



人と人との絆は、小さな気遣いから ～福島県立磐城高校野球部のエピソード～



校長 池澤 道弘

今年の夏は例年になく猛暑日が続きましたが、10月に入りようやく秋も深まってきたように感じます。先日の運動会では、保護者や地域の皆様に大変お世話になりました。例年とは違う9月の運動会、感染症予防の関係で規模を縮小して半日開催、来賓もなく新入児種目やPTA種目も取りやめるなど、異例づくめの運動会、更には天候の関係で駆け足で進行した運動会となりましたが、子どもたちは精一杯頑張ったと思います。保護者の皆様にも入場制限などご不便をおかけし、申し訳ありませんでした。また、地域の皆様には、子どもたちの元気な姿をお見せすることができず、大変残念であると同時に心苦しく思っている次第です。来年度は、通常の運動会が盛大に開催できますことを心より祈るばかりです。

さて、2学期の始業式で子どもたちにも話したのですが、感染症拡大防止の影響が大きかったもののひとつに、甲子園球場で毎年行われている高校野球の中止があったのではないかと思います。この夏は、その救済措置として選抜大会出場校は「聖地 甲子園」で1試合限りの交流試合が、そして夏の大会は、各都道府県による独自大会が開催されました。この「交流試合」で大きな注目を集めたのが、福島県の磐城高校です。1月の選考委員会において21世紀枠で選抜大会の出場を決めた磐城高校は、例年通り大会が開催されれば、平成7年の夏以来25年ぶりの甲子園出場（春の選抜は昭和49年以来46年ぶり）となるはずでした。

ところが、新型コロナウイルスの関係で選抜大会は史上初の中止。更に生徒から絶大な信頼を得ている、監督の木村保先生が他校に異動することになってしまいました。甲子園出場が夢となってしまった生徒たちに「もう一度、夏に向けて頑張ろう」と言うことさえできません。公立高校の宿命といってしまうとそれまでなのですが、木村先生にとっても生徒たちにとっても、あまりにも過酷な運命だと思うのは、私だけではないと思います。3月30日の離任式の後、春の選抜大会出場に区切りをつけ、チームが一つになって夏の大会に向かって再出発するために木村先生による「最後のノック」が行われました。最後の一巡のとき、一人の選手が大きな声で感謝の気持ちを言い始めたのを皮切りに、他の選手たちもそれに続き、次々に感謝の気持ちも述べていったそうです。

その後、6月に第92回選抜高校野球大会の出場校に選ばれていた32校による「2020年甲子園高校野球交流試合」を行うことが決定しました。磐城高校は8月15日に、東京都の国士舘高校と交流試合をしましたが、福島商業高校に異動した前任の木村先生が、特例として試合前のノッカーを務めることが認められたのです。

このことは、ニュースとしていくつものメディアに取り上げられました。私もそのことは知っていたので、当日、テレビで見えていました。木村先生は規定の7分間、きびきびとリズムよくノックを行いました。そして、終了すると生徒と共に整列し、最後にホームベースに被った土を自らの手で振り払っていたのがとても印象に残りました。こんな気遣いができる先生だからこそ、厳しい練習があったり、結果が出なくてくじけそうになったりしても、生徒はついてきたのではないかと思います。

今、コロナ禍の中、様々な行事が延期や中止となっています。また、ストレスも溜まり、ややもすると大人も子どももギスギスとした雰囲気を感じる場面も少なくありません。こうした時だからこそ、人と人との絆を大切にしていける必要があると思います。木村先生の見せた「気遣い」は、ものを固く繋ぎあわせる「楔」のように、信頼関係を築き、絆をより強めてくれます。まずは、私達大人が子どもたちに見本を見せていきたいものですね。



汗きらきら 瞳キラキラ 生き生き小谷っ子

9月の活動記録です。

9/19 運動会

前日まで天候の状況を心配していましたが、無事に運動会を行うことができました。どの学年も素晴らしい演技や白熱した競技を見せてくれました。児童会のテーマの通り、一致団結し、精いっぱい輝いた小谷っ子でした。

保護者の皆様、おやじの会の皆様、地域の皆様、運動会実施にあたり、ご理解・ご協力をいただきまして、ありがとうございました。



1・2年生 表現
すずめ、きさつたい



3・4年生 表現
KOYA ソーラン2020



5・6年生 表現
希望～フラッグに願いをこめて～

9/2 4年生社会科見学

利根大堰、小針クリーンセンター、川の博物館、埼玉県伝統工芸会館に行きました。



9/9 1・2年生生活科見学

森林公園に行きました。ネイチャーハントでは、縦割りグループのなかよし班に分かれ、虫や葉っぱなどを協力して探しました。その後、木を使った小物づくりをしました。



9/10 5年生社会科見学

スキップシティとグリコピアイーストに行きました。スキップシティでは映像収録・編集体験や、CG合成体験など行いました。グリコピアイーストでは、お菓子工場の様子を見学しました。



9/28 6年生社会科見学

日光東照宮と大谷資料館に行きました。東照宮では事前にそれぞれが調べた内容を発表し合い、学びを深めていました。



9/25 1・3年交通安全教室

鴻巣警察署の方や交通指導員さん等にご指導いただき、1年生は、安全な歩行の仕方や横断の仕方を3年生は、道路上での自転車の乗り方や、基礎的な交通ルールを学びました。

